
Ia mengatakan, bagi calon jemaah haji

yang hasil tes PCR-nya belum keluar

dari 72 jam, tidak akan diberangkatkan.

“Untuk itu harus kita perhitungkan,

terutama oleh petugas dalam menyam-

paikan terkait dengan waktu pemerik-

saan PCR,” ujarnya.

Sebelumnya, Menteri Agama Yaqut

Cholil Qoumas menekankan bahwa se-

mua syarat perjalanan haji yang ditetap-

kan oleh Pemerintah Arab Saudi pada

tahun 1443 H/2022 M harus dipenuhi se-

belum pemberangkatan jemaah haji ke

Tanah Suci Mekkah dan Madinah.

“Saya ingin ingatkan kepada Pak

Dirjen dan seluruh jajarannya, bahwa

syarat perjalanan haji yang sudah diten-

tukan Arab Saudi harus dipenuhi, perta-

ma syarat vaksin,” katanya.

Menurut persyaratan yang ditetap-

kan oleh Pemerintah Arab Saudi, je-

maah haji harus sudah mendapat vaksi-

nasi Covid-19 dan memiliki hasil pe-

meriksaan PCR negatif yang sampelnya

diambil 72 jam sebelum keberangkatan.   
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akhirnya hanya digunakan untuk

rekreasi, hobi atau berolah-raga.

Peningkatan warga bersepeda pa-

da masa pandemi juga antara lain

lebih didasarkan pada motif itu.

Meskipun begitu, gejala ‘gaya hi-

dup’itu dapat menjadi momen yang

baik untuk memikirkan kembali

kota bersepeda. Menemukan cara

agar perubahan itu tetap ada dan

berkembang menjadi budaya

bersepeda arus utama di masa pas-

capandemi.

Sebetulnya usaha untuk meng-

hidupkan kembali Yogya sebagai ko-

ta sepeda sudah banyak diupayakan

berbagai pihak, seperti pemerintah,

LSM, dan komunitas pesepeda.

Tahun 2008 Pemkot Yogya mengin-

isiasi gerakan ‘Sego Segawe’ (sepeda

kanggo sekolah lan nyambut gawe)

untuk mengajak warga mengguna-

kan sepeda ke sekolah dan tempat

kerja. Penyelenggaraan acara berse-

peda massal dengan tema Fun Bike

pernah sangat marak di kota ini,

dan masih sering diadakan sampai

sekarang. Selain itu, usaha untuk

membuat jalan yang lebih ramah

bagi pengendara sepeda juga sudah

dilakukan, yaitu dengan membuat

penanda di jalan untuk memberikan

jalur khusus bagi pesepeda. 

Mempromosikan bersepeda seba-

gai bermanfaat sepertinya menjadi

tugas yang mudah  karena ini baik

untuk lingkungan dan kesehatan.

Meskipun ada beberapa jenis kam-

panye bersepeda yang dapat kita

pelajari dan dapatkan inspirasinya.

Pertanyaan dasarnya adalah apa

yang dapat lebih meyakinkan

orang untuk akhirnya memilih

sepeda sebagai alat transportasi

utamanya sehari-hari?

Hal pertama yang perlu disadari

dari ‘kekurang-berhasilan’ kampa-

nye untuk menjadikan sepeda seba-

gai bagian integral dari mobilitas

masyarakat adalah bahwa motivasi

intrinsik saja tidak cukup. Dibu-

tuhkan persepsi dan pengalaman

positif dengan bersepeda sebelum

mereka secara serius mempertim-

bangkan untuk mengubah pola

penggunaan moda transportasinya. 

Kampanye untuk membangun

budaya bersepeda akan kurang

efektif tanpa dibarengi oleh dorong-

an dari luar. Seperti keberadaan in-

frastruktur, kebijakan ekonomi-

politik,  struktur sosial lalu lintas

yang dapat memberikan ‘jaminan’

keadilan dan keamanan bagi pe-

sepeda. Infrastruktur mungkin

yang tidak sulit untuk diwujudkan.

Mengubah kebijakan pembangun-

an kota yang selama ini lebih beror-

ientasi atau memfasilitasi kenda-

raan bermotor nampaknya jauh

lebih sulit, mengingat kepentingan

kapital di belakangnya. 

Sedangkan struktur sosial lalu

lintas yang berkeadilan diperlukan

supaya tidak terjadi eksklusi, tapi

memberikan pemerataan akses

dan proteksi pada  pesepeda. Ini da-

pat terjadi dengan membangun po-

la relasi di jalan yang didasari pada

sikap toleran, rasa hormat dan sa-

ling menghargai. Dengan demi-

kian, yang tidak kalah penting

adalah mengampanyekan kepada

pengguna kendaraan bermotor un-

tuk mengembangkan sikap dan pe-

rilaku berlalu-lintas yang beradab.

Lepas dari kesulitannya, menjadi

imperatif bagi Yogya  yang sudah

mencanangkan dirinya sebagai

‘Kota Toleran’, untuk terus berusa-

ha membangun motivasi ekstrinsik

bagi  pesepeda. Kota yang ramah

terhadap pesepeda mencerminkan

toleransi dan inklusi sosial. Yogya

akan semakin istimewa dengan

mengembalikan pamornya sebagai

‘kota sepeda’.

(Penulis adalah Dosen Prodi So-

siologi, Universitas Atma Jaya

Yogyakarta)-d

Yogya . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

95,7% Calhaj . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

Tangani . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

Otak   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

ditangkap tersebut. “Tim segera

melakukan permintaan keterangan

terhadap para pihak dimaksud.

Segera setelahnya akan kami sam-

paikan perkembangannya,” ucap Ali.

Sesuai KUHAP, KPK mempu-

nyai waktu 1x24 jam untuk

menentukan status dari para pi-

hak yang telah ditangkap itu. 

Wakil Ketua KPK Nurul

Ghufron mengatakan, petugas

KPK turut mengamankan sejum-

lah uang dalam pecahan dolar AS

dan dokumen terkait operasi

tangkap tangan (OTT) mantan

Walikota Yogya Haryadi Suyuti

dan kawan-kawan. 

“Kami mengamankan sejumlah

uang, dokumen, dan beberapa

orang. Sementara jumlah uang da-

lam dolar AS masih kami hitung,”

kata Nurul Ghufron.

Selain di Yogyakarta, Ghufron

menginformasikan, Tim KPK juga

melakukan OTT di wilayah

Jakarta.  “Kami hari ini, 2 Juni

2022, telah melakukan giat pe-

nangkapan di Jakarta dan

Yogyakarta berkaitan dugaan

penyuapan,” katanya.         (Ant)-f

Bawaslu Utamakan Pencegahan pada Pemilu 2024

“Evaluasi pemutakhiran daftar

pemilih berkelanjutan (DPB) ini

merupakan salah satu bagian dari

pencegahan yang dilakukan Ba-

waslu,” kata anggota Bawaslu RI

Lolly Suhenty di Nusa Dua Kabu-

paten Badung Bali, Kamis (2/6).

Ia menambahkan evaluasi pemu-

takhiran berkelanjutan bertujuan

untuk memastikan validitas data

daftar pemilih tetap (DPT) pada

Pemilu 2024. 

Koordinator Divisi Pencegahan,

Partisipasi Masyarakat, dan Humas

Bawaslu ini menekankan prioritas

utama Bawaslu sekarang adalah

memperkuat pencegahan.

“Kita harus mengutamakan

pencegahan sebagai upaya awal un-

tuk meminimalisasi terjadinya per-

masalahan terkait kepemiluan nan-

ti,” ucapnya pada acara Rapat Eva-

luasi Pengawasan Tahapan Pemu-

takhiran Data Pemilih Berke-

lanjutan yang diselenggarakan

Bawaslu Bali.

Selain itu, katanya, harus mem-

perkuat partisipasi masyarakat dan

memastikan, bahwa informasi yang

tersebar di masyarakat valid dan

dapat dipertanggungjawabkan.

Ketua Bawaslu Bali Ketut Ariyani

mengatakan, proses pengawasan

pemutakhiran daftar pemilih berke-

lanjutan sudah berjalan usai Pilka-

da Serentak 2020. Ariyani mengata-

kan jajarannya telah melakukan uji

petik untuk memverifikasi secara

faktual data pemilih berkelanjutan

yang telah dihasilkan KPU kabupa-

ten/kota.

Dalam kesempatan itu, Ariyani di-

dampingi empat komisioner lain-

nya, yakni I Wayan Widyardana

Putra, I Wayan Wirka, I Ketut

Rudia, dan I Ketut Sunadra, serta

Kepala Sekretariat Bawaslu Bali

Ida Bagus Putu Adinatha

Selain Lolly dan Komisioner

Bawaslu Bali, hadir dalam acara

tersebut anggota KPU Bali I Gusti

Ngurah Agus Darmasanjaya beserta

Ketua dan Koordinator Divisi Pe-

ngawasan Bawaslu kabupaten/kota

se-Bali. (Ant)-d

PMK. Pelarangan dilakukan di level ka-

bupaten yang dinyatakan sebagai zona

merah dan hitam atau wilayah dengan

risiko penularan PMK tinggi. Tindakan

itu dilakukan supaya penularan tidak se-

makin meluas. 

Walaupun begitu untuk daerah yang

dinilai aman diizinkan melakukan dis-

tribusi hewan ternak dengan alasan un-

tuk memenuhi kebutuhan pangan ma-

syarakat. Terlebih saat ini mendekati

Hari Raya Idul Adha.

“Memang di Jawa Timur banyak ter-

nak yang terjangkit PMK, tapi kan ti-

dak semua kabupaten kena. Kalau dari

kabupaten yang bebas disertai dengan

persyaratan dan  bukti surat sehat yang

menyatakan hewan itu aman masih

memungkinkan masuk,” tandasnya. 

(Ria)-d

Haryadi hanya mengenakan

jaket dan bertopi. Hanya saja, be-

berapa orang yang mengendarai

mobil Avanza nampak sibuk.

Dirinya bahkan tidak mengira jika

orang-orang tersebut merupakan

petugas KPK. Saat KR mencoba

menelpon Haryadi, nomornya su-

dah tidak bisa dihubungi.

Sementara Pj Walikota Yogya

Sumadi SH MH, membenarkan

ada petugas KPK yang mendatangi

kompleks Balaikota Yogya kemarin

siang. Sekitar pukul 13.00 WIB

saat hendak memimpin rapat, ada

tiga orang yang menunjukkan

identitas sebagai petugas KPK dan

hendak melakukan penyegelan.

“Saya lihat identitasnya, benar.

Terus mohon izin melakukan

penyegelan di ruangan Walikota.

Setelah itu ya karena saya kooper-

atif ya mangga, silakan. Terus saya

tinggal rapat,” urainya.

Saat melakukan penyegelan, im-

buh Sumadi, petugas KPK tidak

mengenakan seragam. Dirinya ju-

ga tidak mengecek ruangan mana

saja yang disegel karena lantas

melanjutkan rapat hingga sore

hari. Akan tetapi, aktivitas KPK

selama di kompleks Balaikota

Yogya berlangsung selama satu

jam. Sumadi pun tidak mengetahui

sejumlah aparatur sipil negara

(ASN) yang turut diamankan.

Begitu pula saat ditanya terkait

sosok Haryadi Suyuti yang turut

diamankan, ia sama sekali tidak

mengetahui. 

“Saya tidak tahu. Saya pulang

itu, saya tidak ada komunikasi de-

ngan yang bersangkutan,” tandas-

nya.

Proses penyegelan serta aktivitas

yang dilakukan oleh petugas KPK,

hingga tadi malam masih menung-

gu pernyataan resmi dari KPK.

Namun, setidaknya terdapat tiga

ruang di Balaikota yang dilakukan

penyegelan. 

Selain salah satu ruang kerja

Walikota, ruangan di Dinas

Penanaman Modal dan Perizinan

Terpadu Satu Pintu (DPMPTSP),

serta ruang di Dinas Pekerjaan

Umum Perumahan dan Kawasan

Permukiman (DPUPKP).

Ketua DPRD Kota Yogya Danang

Rudiyatmoko, mengaku dirinya

mendapat laporan tiga ruang di

Balaikota yang disegel oleh KPK.

Akan tetapi ia tidak mengetahui

secara persis berapa orang dan sia-

pa saja yang turut diamankan. 

“Terkait apa saya juga tidak

tahu. Tetapi laporan yang saya te-

rima seperti itu,” katanya. 

(Dhi)-f

wilayah Jateng dan DIY. Rencananya,

hasil kredit Bank Jogja ini untuk gali

lubang tutup lubang,” paparnya.

Sebelumnya, PT Transvision melaku-

kan kerja sama dengan Bank Jogja un-

tuk kredit karyawan. Selama kurun wak-

tu Agustus 2019 hingga Juli 2020, Bank

Jogja telah mengucurkan dana Rp 29,855

miliar untuk 168 kredit karyawan. Dari

jumlah tersebut, ternyata hanya 6 karya

atas nama karyawan PT Transvision dan

162 karyawan fiktif.

“Dari total dana yang cair, kredit fik-

tifnya Rp 28,355 miliar. Kemudian sempat

ada angsuran senilai Rp 1,5 miliar se-

belum kredit macet, sehingga kerugian ne-

gara sekitar Rp 27,4 miliar,” terangnya.

Dari hasil pencairan kredit tersebut

mengalir ke tersangka TS. Kemudian

tersangka TS menyamarkan uang terse-

but untuk membeli aset-aset kendaraan

seolah-olah menjalankan bisnis trans-

portasi dan menjalankan bisnis lainnya.

Sedangkan tersangka AK dipercaya TS

untuk mengelola bisnis tersebut.

“Tersangka AK ini merupakan tangan

kanan dari TS. Kemudian AK dipercaya

menjalankan bisnisnya dari hasil pen-

cairan kredit. Untuk aset-asetnya juga

sedang kami telusuri,” katanya.     (Sni)-f

DENPASAR (KR) - Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu)
Republik Indonesia meminta jajarannya untuk menguta-
makan unsur pencegahan dalam pengawasan tahapan
Pemilu 2024 di antaranya melalui uji petik pemutakhiran
data pemilih berkelanjutan.

MENTERI ATR:

Bank Tanah Butuh Rp 2,5 Triliun
JAKARTA (KR) - Menteri Agraria dan

Tata Ruang/Kepala Badan Pertanahan

Negara (ATR/BPN) Sofyan Djalil menga-

takan, kebutuhan anggaran Bank Tanah

sebesar Rp 2,5 triliun, sementara modal

awal yang sudah ada Rp 1 triliun.

“Sudah mendapatkan modal awal Rp 1

triliun. Mudah-mudahan dapat lagi Rp

1,5 triliun pada tahun anggaran ini,” kata

Sofyan Djalil dalam Rapat Kerja

Bersama Komisi II DPR RI di Kompleks

Parlemen, Senayan, Jakarta, Kamis

(2/6).

Menteri ATR menjelaskan, Bank

Tanah merupakan badan baru yang

berdiri 1 Januari 2022. Operasional Bank

Tanah dalam rangka upaya mendukung

jaminan ketersediaan tanah dalam rang-

ka ekonomi berkeadilan untuk kepen-

tingan umum, kepentingan sosial, kepen-

tingan pembangunan nasional, pemera-

taan ekonomi, konsolidasi lahan dan re-

forma agraria.

“Namun, karena kondisi APBN yang

sulit, mudah-mudahan komitmen Peme-

rintah tetap jalan, dengan demikian

Bank Tanah bisa efektif dan kami bisa

segera merekrut dewan pengawas perwa-

kilan masyarakat, yang nantinya menda-

patkan persetujuan DPR,” harapnya.

Menurut Sofyan Djalil, pagu anggaran

Kementerian ATR tahun 2022 sebesar Rp

8,3 triliun. Anggaran itu mengalami dua

kali penyesuaian yakni Rp 270 miliar dan

Rp 263 miliar. “Sampai saat ini, capaian

program dengan serapan anggaran sebe-

sar Rp 2,06 triliun atau 27 persen dari to-

tal pagu anggaran,” jelasnya.

Sementara, pagu anggaran yang

diberikan tahun 2023 sebesar Rp 7,49

triliun atau jauh lebih rendah daripada

pagu 2022. (Ant)-f


